
Chères présidentes, chers présidents,

Lorsqu’en 2021, au moment de se relever de la crise sanitaire, les clubs avaient confié à 
l’équipe que je menais la direction de la Fédération Française des Échecs pour les quatre 
prochaines années, nous avions peu de certitudes. Nous connaissions seulement la 
nécessité, impérieuse, de placer le développement de notre sport au centre des projets, 
et d’enfin tourner la page du temps des querelles, si démotivantes.

À aucun moment cette ligne de conduite n’a changé lors de 
ce mandat, et naturellement, c’est toute la Fédération qui 

en est sortie grandie. En quelques années, le jeu d’Échecs 
en France a littéralement changé de dimension : des 

succès institutionnels historiques, de magnifiques 
résultats sportifs, des dispositifs structurants 
indispensables, une médiatisation de notre discipline 
à son plus haut niveau, etc.

Le constat est indéniable : le sport Échecs a 
désormais pleinement sa place dans le monde 
sportif, fort des effectifs en hausse constante et 
spectaculaire. Cette réussite est le fruit du 
travail collectif de nos bénévoles, de nos clubs et 

de toutes celles et ceux qui, avec leur talent et 
leur enthousiasme, s’engagent pour promouvoir les 

Échecs en France. À chacun d’entre vous, je tiens à 
exprimer ma plus sincère gratitude. Vous êtes le 
moteur de notre succès.

Dans quelques semaines, vous aurez à décider de 
l’orientation que vous souhaitez donner à notre 
fédération pour les quatres prochaines années.
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C’est avec une détermination intacte que je me présente à vous, entouré d’une 
magnifique équipe, pour solliciter un second mandat à la présidence de notre 
fédération.

Je suis heureux que les membres élus de la précédente mandature souhaitent tous 
continuer à œuvrer pour notre sport. Et je suis fier que tant de personnes de grande 
valeur aient souhaité s’associer à nos projets futurs. La composition de notre équipe 
traduit cette volonté d’associer de nouvelles personnes de talent à l’équipe dirigeante.

Nous aurons à cœur, bien sûr, de consolider les nombreux dispositifs mis en place lors des 
quatre dernières années.

Mais bien d’autres défis, ô combien importants, se présentent à nous.

La métamorphose de nos outils numériques, le déploiement de notre système de 
formation pour les bénévoles et les professionnels, la construction de plans de 
développement clairs et enthousiasmants pour nos organes déconcentrés et pour nos 
clubs, la création de parcours sportifs ludiques pour tous nos jeunes, de l’initiation à la 
haute performance, font partie des priorités.

Nous avons l’objectif que dans quatre ans, nos actions permettent pleinement au jeu 
d’Échecs d’exprimer tout le potentiel que nous lui connaissons dans une société en 
perpétuelle évolution.

Ces années passées à vos côtés ont été passionnantes, pleines de rencontres, de sourires 
et de beaux moments partagés. Je souhaite ardemment poursuivre cette aventure avec 
vous. Ensemble, nous avons étendu les fondations d’un avenir prometteur pour les 
Échecs en France.

Nous sommes prêts à continuer.

Nous sommes prêts à faire de notre mieux, sans compter, car notre sport est magnifique.

Éloi Relange
Grand Maître International
Président de la Fédération Française des Échecs 

Retrouvez l’ensemble de notre équipe, nos actions et notre programme sur notre site :
www.ouverture2024.fr

https://ouverture2024.fr

